

Baan Saan Rak

HOUSE OF LOVE



QUERIDOS AMIGOS DE BAAN SAAN RAK.

Primero que todo, quisiéramos dar un gran saludo y abrazo a todos(as) quienes han colaborado y formado parte de la casa de acogida desde nuestra fundación en Septiembre de 2003. El siguiente boletín es el noveno informativo desde su creación en 2015, en el cual les contaremos los proyectos y actividades más importantes entre los meses de Marzo y Septiembre de 2019. Aquí podrán encontrar fotografías, relatos, actividades y presenciar el crecimiento de los niños(as) y toda la familia de Baan Saan Rak (BSR), haciéndose parte de nuestro presente y desarrollo. Esperamos les guste para que nos sigan apoyando.

BAAN SAAN RAK HOY.

Actualmente BSR es el hogar de 29 niños(as) entre 6 y 21 años, conformando una hermosa familia de hermanos y hermanas que se cuidan, enseñan y aman. La mayoría de ellos vive en el hogar ubicado en Maelao, 30 Kms al sur de Chiang Rai, pero otros han debido migrar para continuar sus estudios, permaneciendo al cuidado y tutela del hogar a pesar de la distancia. Gracias a esto, todos los niños(as) poseen hoy una familia y todas sus necesidades básicas cubiertas, fruto del compromiso absoluto de Jit, madre y ejemplo para todos ellos(as). Pero también gracias a los colaboradores que ayudan a financiar sus estudios, alimentos, ropa y artículos de necesidad diaria. Baan Saan Rak u Hogar de Amor (traducción literal del tailandés) mantiene la completa custodia y protección de cada uno de los niños(as), entregándoles amor, apoyo y las herramientas necesarias para reconstruir su autoestima y confianza, pero también para creer y crear su futuro fomentando lo mejor de cada uno(a), impulsando una integración a la sociedad con oportunidades similares a las que merece todo niño(a).



INFORMACIÓN DE CONTACTO:

- * Dirección: 153 Moo.5 T. Phakhodam A. Maelao, Chiang Rai, Thailand. CP 57250
- * Teléfono BSR: 66 053 778343
- Mobil Jit: 081 9528865
- * Correo: jitbaansaanrak@hotmail.com, sponsor@baansaanrak.org
- * Facebook: Baan Saan Rak

Al presente residen dieciocho (18) niños(as) en la casa de acogida ubicada en Maelao, asistiendo de lunes a viernes a escuelas públicas del distrito. En ellas, las 9 niñas y 9 niños aprenden, comparten, y construyen su futuro junto a sus compañeros(as) de clase.

Los restantes 11 niños viven actualmente fuera de BSR, en localidades como Phayao, Bangkok, Chiang Rai o Chiang Mai, debido a las especializaciones escogidas para sus estudios. De igual manera, los niños(as) que viven lejos visitan a menudo BSR ya que este es su hogar y aquí se encuentran sus hermanos(as) y familia.



BIENVENIDA A LA NUEVA INTEGRANTE DE LA FAMILIA!



En el mes de Mayo, llegó a nuestra familia una nueva integrante, a quien queremos dar una hermosa bienvenida. Su nombre es Aremei, tiene 11 años, y arribó a Baan Saan Rak desde Muang Chiang Rai.

Desde el momento en que puso un pie en la casa de acogida, todos los hermanos y hermanas la hicimos sentir como en casa. Gracias a esto, su integración ha sido rápida y hoy ya es una hermana más de la familia.

Tamao School estuvo feliz de recibirla, por lo que su integración a la dinámica del hogar le trajo no solo una nueva familia sino también compañeros(as) de clase con quien crecer, aprender y compartir.

Bienvenida Aremei, esta es una casa de amor y tu llegada es una gran alegría para todos(as) nosotros(as). Juntos reiremos, aprenderemos y crearemos un futuro lleno de

NUESTRA HISTORIA, NUESTRA SANGRE.

Tailandia es un país cuya población se compone por más de 70 Comunidades indígenas dispersas a lo largo del territorio, acorde al informe de la ONU presentado en 2011, con base en los datos entregados por el gobierno real de Tailandia. Esto implica que cada región posee un gran número de población indígena y comunidades tribales que no necesariamente son originarias de esa región, ya que muchas se han asentado en valles y montañas producto de diversos procesos migratorios que han ocurrido en Asia en los últimos dos siglos. En el norte de Tailandia, donde se encuentra BSR, tribus completas inmigraron durante finales del sXIX y comienzo del sXX, escapando de la represión en China, y las constantes guerras en Myanmar y Laos. Muchas de estas tribus se asentaron en las partes altas de la provincia de Chiang Rai, donde han sufrido el olvido, la pobreza y el abandono de las autoridades. Varios niños(as) de nuestra casa de acogida perteneces a estas etnias, así que les contaremos un poco de las tres más importantes en la provincia de Chiang Rai, para que así conozcamos mejor la historia y origen de BSR.





Tribus Akha: Esta tribu, originaria de las laderas del Tibet, llegó al norte de Tailandia en la primera década del sXX, y actualmente hay más de 80 mil personas de étnia Akha distribuidas en las zonas montañosas del norte de la provincia de Chiang Mai y Chiang Rai.

Su población se asienta en pequeñas tribus, las cuales subsisten gracias a actividades agrícolas, ganaderas, pesca artesanal en ríos y últimamente al turismo. Sus pequeños poblados de montaña los han construido las mismas familias utilizando el bambú, la madera y la totora. Quienes hayan visitado el norte de Tailandia recordarán el atuendo tradicional de mujeres con medallones de plata, sombreros coloridos, joyas de cobre, sobre largos camisones negros, vestimenta que aún muchas mujeres, hombres y niños(as) utilizan hoy en día.

Tribus Lahu: Acorde a los últimos registros, unas 100 mil personas de esta etnia viven en las zonas montañosas del norte de Tailandia, y al igual que el pueblo Akha, se dedican principalmente a la agricultura aunque son reconocidos por su excelente habilidad para la caza. Están divididos en diferentes subgrupos-étnicos incluso con diferente lenguaje. Así podemos encontrar los Lahu Rojos, amarillos o negros, siendo los Lahu Rojos el subgrupo más numeroso en Tailandia. Sus creencias religiosas son mayoritariamente animistas aunque muchos de ellos fueron evangelizados y convertidos al cristianismo durante la colonia francesa en Indochina.



Tribus Lisu: Esta comunidad también proviene de las regiones montañosas de Myanmar y el Tibet, desde donde migraron en el sXIX y comienzos del sXX. Actualmente viven unas 55 mil en las regiones montañosas del norte de Tailandia, en pueblos con fácil acceso al agua ya que la consideran un elemento vital y sagrado. La mayoría de sus casas están hecha de bambú y suelo de tierra, dedicándose principalmente al cultivo del arroz y vegetales para su subsistencia, aunque también intercambian productos en los mercados locales.



LAS MAYORES Y LOS MÁS PEQUEÑOS CONSTRUYEN SU FUTURO

La formación y educación es un pilar fundamental en el crecimiento de los niños(as) de BSR, ya que es aquí donde adquieren las herramientas que les permitirán desarrollarse como futuros adultos y profesionales.

La elección de los colegios es primordial en la primera etapa, por eso Jit se preocupa de escoger y estar presente en las actividades de cada uno(a) de ellos(as). No es sencillo porque son tres escuelas y más de 8 niveles distintos, pero Jit logra asistir a cada reunión de apoderados, y ser muy activa en cada una de ellas.



Las escuelas para los menores son de lunes a sábado, de 7 am hasta las 16:00, por lo que pasan casi 10 horas diarias junto a su clase. Al regresar, hacen sus deberes y se preocupan de las labores domésticas. Cuando logran terminar temprano, aprovechan de jugar futbol, ver televisión o realizar sus pasatiempos favoritos. Esta autodisciplina, supervisada y apoyada por Jit, ha hecho de BSR un hogar autosuficiente donde los mayores cuidan y enseñan a los menores, por medio del amor y la fraternidad.



Cuando deben escoger su especialidad, muchos niños(as) deben migrar de BSR, pero otros(as) se quedan y estudian en los centros de formación de Chiang Rai. Este es el caso de Nipha, Ampha y Janjira, quienes ya llevan un año de formación en el Vocational College de Chiang Rai, estudiando Contabilidad, Cocina y Hotelería. Este año se ha sumado Mutmee, quien se integra por vez primera en el College para especializarse en turismo. Grandes y chicos, todos se esfuerzan y dan lo mejor de sí para que un día puedan ser grandes profesionales, deportistas, artistas o lo que ellos escojan para su futuro, recibiendo siempre el apoyo de Jit y el amor de sus hermanos y hermanas de Baan Saan Rak.



GRACIAS DONANTES Y VOLUNTARIOS



Son muchos los donantes y voluntarios que han venido a nuestro hogar desde nuestra fundación en 2003 para entregar su amor y apoyo a los niños, y cada persona que ha venido se ha enamorado de este proyecto porque el cariño y la hermandad brota en los poros de BSR. En esta ocasión quisiéramos agradecer primero a las instituciones, empresas y familias que han venido a regalarnos días maravillosos, llenos de juegos, regalos y comida deliciosa. Su presencia, cariño y donaciones permiten que BSR exista y subsista ya que su presencia es un regalo de apoyo y confianza en cada uno de los niños(as) del hogar.

También quisiéramos agradecer a cada uno(a) de los voluntarios que ha venido a compartir con nosotros y entregarnos su amor, tiempo y conocimientos para con cada uno(a) de nosotros(as). Es especial quisiéramos agradecer a Laura, Xantal y Carla, tres voluntarias que han venido de la ONG Nousol durante el mes de Julio a compartir y enseñar inglés en la escuela de Baan Tamao. Su cariño, presencia, apoyo y compromiso, así como el de todos los voluntarios, es fundamental para que el hogar se mantenga como una bella familia, ya que su presencia es por sobre



todo una ayuda emocional que da seguridad a los niños(as), gracias al acto de confianza y amor que significa estar aquí viviendo y compartiendo el día a día con ellos.

Cada uno de las personas que pasan por aquí se vuelven parte de nuestra familia, así que son todos(as) bienvenidos(as) para que regresen a visitarnos y traigan nuevos amigos(as) a conocer nuestro bello hogar.



NUEVA CASA – NUEVA VIDA

Ya habíamos comentado en el Boletín anterior sobre la construcción de este nuevo edificio en BSR, pero ahora quisiéramos contarles que se encuentra terminado y es una maravilla, un regalo que cambiará la vida de los niños(as) del hogar.

La construcción duró varios meses y todos formamos parte de la renovación. Mientras los obreros ponían ladrillos y tejados, los niños pintaban muros y embellecían el hogar.



Hoy, gracias a la donación de SE Asia Children Foundation, los niños(as) tienen un mejor hogar, con habitaciones, baños y salas de estudio completamente nuevas, acondicionadas para sus necesidades, y nos encanta. Este hogar lo construimos entre todos y lo mantendremos así, bello y reluciente porque es nuestra casa y queremos un hogar feliz y cómodo para crecer, jugar y aprender junto a nuestros hermanos y hermanas.



DÍA DE RELAJO Y FELICIDAD EN FAMILIA

Una vez más, las sonrisas hacen florecer sus rostros como brotes en primavera, gracias a la invitación que cada mes nos hace Mr. Eddy y Ms Ann, colaboradores que ya son padrinos permanentes de nuestro hogar gracias a sus múltiples aportes e invitaciones donde los niños pasan un día de goce absoluto.

Era un día nublado del mes de Julio, que a pesar de las amenazas de lluvia, comenzó y terminó de maravilla. Mr Eddy y Ms Ann invitaron a los niños a ver una película de caricaturas en el cine, y luego a comer un delicioso almuerzo en Central Plaza Shopping Mall de Chiang Rai. Hasta ahí el día ya era maravilloso y los niños lo estaban pasando genial, pero las sorpresas continuaron. Tomamos el autobús que nos recogió en BSR y ya que el sol había ganado la batalla a las nubes, fuimos a la piscina municipal para jugar, nadar y refrescarnos en familia. Gracias Mr Eddy y Ms Ann porque cada vez que nos regalan estas sorpresas, nos entregan su confianza y amor, y así podemos pasar un día en familia riendo, jugando y creciendo como hermanos y hermanas.



DÍA DE EXCURSIÓN Y BATIK, DOS DE NUESTRAS ACTIVIDADES FAVORITAS

Tanto el Batik como las excursiones son usuales para nosotros, de todas maneras siempre nos traen sorpresas ya que son actividades maravillosas que hacemos con amor, ilusión y al aire libre.

“El Batik es una técnica que aprendimos años atrás y que se ha convertido en una de nuestras actividades favoritas, sobre todo por la inmensidad de oportunidades que entrega la mezcla de colores y la posibilidad de plasmar en una tela nuestros sueños y nuestro arte”, nos cuenta Nipha al preguntarle por su obra. Todos los niños participan y los resultados son fantásticos. La libertad de creación llevó a algunos(as) a pintar animaciones de la televisión, otros(as) prefirieron los animales y paisajes, otros(as) las figuras más abstractas, siempre en un ambiente de hermandad y libre expresión.

Pero este día no acabó aquí ya que luego de pintar bellas obras en Batik, fuimos todos juntos a hacer una excursión y picnic al campo. Como saben bien quienes han venido a nuestra casa de acogida, Maelao es una zona campesina del Distrito de Chiang Rai, que mezcla agricultura, selva y montaña. Un paisaje verdaderamente único, con un clima tropical y templado.



Para aprovechar este regalo del universo, pasamos una tarde en familia, recolectando frutos y bayas de los árboles, para luego comer y compartir entre todos(as).

Fue un día genial porque, si bien los niños(as) que llevan más años en BSR ya conocen muchas de estas zonas, aquellos(as) que han llegado hace poco tiempo nunca habían estado en la selva, recolectando frutos. Sin duda, un día genial que quisiéramos se repita muchas veces más.



Para dar cierre a este Boletín N°9, quisiéramos agradecer una vez más el apoyo, amor y compromiso de todos los amigos, voluntarios, cooperadores y padrinos de Baan Saan Rak. Esta casa de acogida existe exclusivamente gracias al apoyo y donaciones de ustedes, por eso los niños están siempre agradecidos de la confianza y amor depositado en ellos. Esperamos que este informativo los pueda acercar al día a día de BSR, impulsándolos a seguir brindándonos su corazón y colaboración.

APADRINA A LOS NIÑOS DE BAAN SAAN RAK!!

Si quieres apoyarnos y hacer una donación mensual, contáctate con nosotros a los siguientes e-mails: jitbaansaanrak@hotmail.com / sponsor@baansaanrak.org. Las necesidades de los niños son muchas y todo aporte se recibe con amor y agradecimiento.

Recuerda que las puertas de BSR están siempre abiertas para recibirlos nuevamente y también a nuevos voluntarios. Síguenos en Facebook: Baan Saan Rak/



¡MUCHAS GRACIAS!

Sigue apoyándonos con tu Amor y Colaboración.

